

# Verbundenheit

Liebes VDI-Mitglied,

Vernetzung ist das dominierende Thema der Zeit. Wir haben es in diesem Sonderheft sozusagen gleich doppelt abgebildet. Zum einen – unschwer erkennbar – ist es unser Schwerpunktthema, um das sich zahlreiche Artikel ranken. Zum anderen ist es das Prinzip, dass unserem weiterentwickelten Heftkonzept zugrunde liegt. Stärker vernetzt heißt hier dann vor allem engere Kooperation zwischen Verein und Redaktion und auch direktere Berichterstattung „Aus dem VDI“ eben, wie unsere neue Rubrik ankündigt. Hier werden wir über Wichtiges und Neues aus der Fachgesellschaft, den Fachbeiräten und Arbeitskreisen schreiben, um Sie noch besser über die Arbeit Ihres Vereins zu informieren. Dazu gehört auch, die gesamte Bandbreite der VDI-Gesellschaft Fahrzeug- und Verkehrstechnik (FVT) abzubilden. Denn auch wenn der Automobilsektor sicherlich ein Schwerpunkt der Fachgesellschaft und im Heft bleiben wird, so versteht sich die FVT als Gesellschaft unterschiedlichster Fachrichtungen rund um die Verkehrsträger Straße, Luft, Schiene und Wasser. Dementsprechend finden Sie in unserem ATZextra ein erweitertes Themenspektrum: Neben den bewährten Automobilthemen bieten wir gleich zwei Artikel zum Verkehrsträger Schiene auf, „Digitalisierung bringt mehr Güter auf die Schiene“ und „Automatisches oder autonomes Fahren im Schienenverkehr?“ sowie mit „Maritim 4.0 – Auf zu neuen Ufern“ einen Artikel, der beschreibt, welches Potenzial die digitale Transformation der Schifffahrt beschert.

Wir hoffen, dass die größere Themenvielfalt und die intensivere Berichterstattung über die Aktivitäten der VDI-FVT das ATZextra noch mehr zu Ihrem Vereinsorgan machen, als es die Vorgängerhefte schon waren. Damit würden Sie uns bereits jetzt ein großes Weihnachtsgeschenk bereiten.

Ich wünsche Ihnen eine besinnliche Zeit, ein frohes Fest und einen guten Rutsch ins neue Jahr

Ihr



**Markus Bereszewski**, Leitender Redakteur  
Sonderprojekte und internationale Medien

